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保健福祉課 

 

 

港区地域保健福祉計画等（素案）、第８期港区介護保険事業計画（素案）、 

第６期港区障害福祉計画・第２期港区障害児福祉計画(素案）に寄せられた区民意見について 

 

 

１ 区民意見募集（パブリックコメント） 

（ １ ） 募集期間  令和２ 年１ ２ 月１ 日～令和３ 年１ 月５ 日 

（ ２ ） 人数・ 件数 

人  数 ２ 人 

 う ち 郵  便 ０ 人 

    ｲﾝﾀ ﾈーｯﾄ ２ 人 

    Ｆ Ａ Ｘ  ０ 人 

持  参 ０ 人 

件  数 ５ 件 

  ※件数は、 複数の内容を含んだ区民意見を分割し た後の件数です。  

※港区地域保健福祉計画等（ 素案） の概要を説明し た動画の視聴回数は１ １ ３ 回でし た。 

 

２ 区民説明会での参加者意見 

（ １ ） 開催期間  令和２ 年１ ２ 月１ ４ 日～同月１ ９ 日 

（ ２ ） 開催回数・ 参加者数・ 件数 

開催回数 １ １ 回 

参加者数 ７ ３ 人 

件  数 ６ ４ 件 

 

令和３ 年１ 月２ ２ 日 資料№２  
保 健 福 祉 常 任 委 員 会 



№ 分野 区民意見

1
健康づく
り ・ 保健

【区民健診の受診機会の拡大】
特に今年度はコ ロナ禍で自粛期間があり 1か月以上健診を 受けら れない日があ
り 、 再開し てから も 三密回避の徹底に伴う 一日当たり の定員制限の影響を 受
け、 区民健診だけでなく 地域の事業所の健診希望を お断り し なく てはなら ない
状況があり まし た。 中には、 どう し ても 受診し たいと おっ し ゃ る方も おり 、 対
応に苦慮する局面も 少なく ない状況でし た。 健診の受診機会を 失う こ と で区民
の健康チェ ッ ク の機会が奪われ不利益を 被るこ と も あり ます。 また来年度以降
も どう よう な状況が続く と 考えら れます。 区民健診の受診期限の延長を行う 等
の柔軟な対応を 求めます。

2
健康づく
り ・ 保健

【胃がん検診のバリウム検査の年齢制限】
高齢者の方で、 「 昨年も 胃部バリ ウム検査が出来た」 と いう こ と で受診を 希望
さ れる方がいら っ し ゃ いますが、 1年たっ て体力的に検査台にのっ て検査を 受け
るのが難し い方も いら っ し ゃ います。 そのよう な場合には、 でき まし たら 区か
ら 「 ある一定年齢以上の方へは胃部内視鏡検査をお勧めし ます。 」 など事前に
お知ら せし ていただく と ご本人も ご納得いただけると 思います。

3
健康づく
り ・ 保健

【健診実施医療機関での特定保健指導の実施】
特定保健指導の実施率を 上げる方法の一つと し て、 健診受診時や結果説明会時
の健康意識が高い際に医師や保健師より 制度を 説明し お勧めする方法があり ま
す。 港区民健診においても 健康診断実施機関での当日実施を認めていただけれ
ば区民の方も 保健指導の受診のき っ かけにし やすく 受診率も 向上すると 思いま
す。

4
健康づく
り ・ 保健

【がん検診の問診票を簡素化】
がん検診の問診票は各がん検診ごと になっ ていますが、 受診者様の中にはすべ
ての用紙に住所氏名など記入するのに苦労さ れる方も 多く いら っ し ゃ います。
受診券に必要情報も 記載し て記入個所を 減ら すなどなにか工夫をし ていただく
と いいと 思います。

5
介護保険
事業計画

【コロナの影響によるサービス事業所減少】
2020年の新型コ ロナウイ ルス感染症の拡大により 、 高齢者は介護サービスの利
用を 控える傾向にあり ます。 利用者のフ レイ ル予防はも ちろ んですが、 利用者
がいない、 来ないサービス事業所は、 今後存続が厳し く なる可能性も 出てき ま
す。 利用し たい時に、 サービスがない状況では困り ます。 給付費と 、 サービス
利用は微増の見込みになっ ていますが、 今回のコ ロナ感染拡大が、 サービス事
業所に与える影響について定期的なアンケート を実施し ていただき 、 状況把握
に努めていただき たいです。

港区地域保健福祉計画等（素案）、
第８期港区介護保険事業計画（素案）、

第６期港区障害福祉計画・第２期港区障害児福祉計画(素案）
に寄せられた区民意見一覧

【 区民意見募集（パブリックコメント） 】
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№ 分野 区民意見

1 総論

計画の推進・ 評価体制に関し てＰ Ｄ Ｃ Ａ サイ ク ルに沿っ てと あり ますが、 目指
す指標が抽象的です。 こ れではいく ら でも 解釈でき てし まいます。 き ちんと し
た（ 具体的な） も のを 決めないと 税金の無駄遣いになっ てし まいます。 有識者
を入れ検討し ていただき たいです。

2 総論

本計画は、 ユニボイ スの活用など障害者への合理的な配慮に努めていると 思わ
れます。 し かし 、 グラ フ はモノ ク ロ印刷だと 区分や数字も 確認がと れない掲載
も あり ます。 視覚障害を 持つ区民の方が、 モノ ク ロでも 記載内容を 確認でき る
工夫が必要と 考えます。

3 総論
コ ロナの感染症対策でいろ んな出費をさ れていると 思いますが、 計画上の影響
はあり ませんか。

4

総論

障害福祉
計画・
障害児

福祉計画

行政が現行計画で目標と し ていたも のと 、 実際に行政ででき ているも のの開き
がどのぐ ら いあり ますか。 特に第６ 期障害福祉計画の見込量の根拠はどこ に由
来し ているのかお伺いし ます。

5 総論
区内のオンラ イ ン環境のＷｉ Ｆ ｉ の整備に関し て、 区の今後の取組についてお
伺いし ます。

6
子ども ・
子育て

新型コ ロナウイ ルス感染症の関係も あり 、 子ども 達がマスク を 外し て、 思いき
り 遊べる園庭があれば良いと 考えますが、 港区で新たな土地の取得が難し い状
況も 理解し ています。 区のお考えを お聞かせく ださ い。

7
子ども ・
子育て

子育て支援について、 自治体によっ て差があるのは承知し ていますが、 港区は
非常に恵まれていると 思います。 区と し ての独自性を重視し ているのでし ょ う
か。 それと も 他自治体と のバラ ンスを重視し ているのでし ょ う か。

8
子ども ・
子育て

私立の保育園には園庭がないので何かでき ませんか。 公園を園庭と し て利用し
ていますが、 混雑し て危険です。

9
子ども ・
子育て

子ども 食堂の活動を支援し てほし いです。

10
子ども ・
子育て

保育園を充実し ていく と し ていますが、 小学校の教室は足り なく なっ ていく と
考えています。 人口増加に伴い、 子ども たちも 増えていく こ と になり ますが、
それに見合う 学習場所が確保でき るのでし ょ う か。 大分前から 人口を 増やせば
よいと いう 風潮があり ますが、 高層マンショ ン建設はそろ そろ やめても よいの
ではないですか。

11 高齢者
高齢者の通いの場について、 新規事業と し てどのよう に変化するのでし ょ う
か。

12 高齢者
認知症サポータ ー養成講座を 受けた人が沢山いると 思う が、 活躍の場がないよ
う に思います。 今後どのよう に活躍し ていく こ と ができ ますか。

13 高齢者

障害者や高齢者など特別な支援が必要な方々が災害に遭っ た時の対応について
お伺いし ます。 区が指定し ている避難先は災害時に機能するのでし ょ う か。 施
設に問い合わせたら あまり 災害時支援に明瞭な回答を得ら れず不安を 感じ てい
ます。

港区地域保健福祉計画等（素案）、
第８期港区介護保険事業計画（素案）、

第６期港区障害福祉計画・第２期港区障害児福祉計画(素案）
に寄せられた区民意見一覧

【 区民説明会参加者意見 】

 3



№ 分野 区民意見

14 高齢者

介護保険で住宅改修に関する助成制度があると 思います。
し かし その助成内容では、 最低限の改修し か行う こ と ができ ません。
計画の中にも 、 「 安心」 「 安全」 「 住みやすい」 と いっ た単語がと こ ろ どこ ろ
に見ら れますが、 それを 実現し よう と すると 自己負担額が非常に高額と なっ て
し まいます。 より 本人の希望が実現でき るよう な助成と なるよう 制度の改善を
お願いし ます。
また、 助成の回数も １ 回のみと 思いますが、 病気や障害は進行性です。 一度助
成を 受けた後でも 、 その後のニーズに適用でき るよう に、 再度改修の助成は得
ら れないのでし ょ う か。

15 高齢者 区民避難所が坂の上にあり 、 実際に避難でき るか心配です。

16

高齢者

介護保険
事業計画

介護認定が年々厳し く なっ てき ているのではないでし ょ う か。
認定調査が人によっ て差があるのではないでし ょ う か。

17

高齢者

介護保険
事業計画

今年はコ ロナ禍で確保は難し かっ たと 思いますが、 実務者研修受講費の助成事
業を 利用し た人のなかで、 どのく ら いの方が就職まで至り まし たか。 コ ロナ禍
の影響による失業者を 介護の現場に呼べば良いと いう 意見を聞いたこ と があり
ますが、 疑念を も ちまし た。 介護従事者が、 どんな大変な思いでコ ロナに対応
し ているか、 理解さ れていない社会状況と いえるのではないでし ょ う か。 港区
では、 独自の介護人材確保策を実施する予定はあり ますか。

18 高齢者
チャ レ ンジコ ミ ュ ニティ 大学についての記載はあり ますか。 来年度の募集や事
業継続をし ていく のですか。

19 高齢者
糖尿病などの疾患を持つ親族の介護で老人ホーム等を探すのに苦労し たこ と が
あり ます。 高齢者や認知症のある方が安心し て暮ら せる施設は、 現在区内にど
れく ら いあるか教えてく ださ い。

20 障害者 就労先への紹介事業所が区内１ か所し かないため、 充実が図れません。

21 障害者 人工内耳の買替えに対する助成を 実施し てほし いです。

22 障害者

児童・ 学齢期向けの区内イ ベント にも 成人イ ベント と 同じ よう に手話通訳をつ
けていただき たいです。 または、 イ ベント 告知の際に「 手話通訳希望の人は申
込時に申し 込むこ と ができ る」 と 明記し ていただき たいです。 地域から 取り 残
さ れている感じ が続いています。

23 障害者

港区の手話言語条例に沿う よう に、 区内の全小中学校で６ 年間に１ 回、 ３ 年間
に１ 回でも 良いので、 全ての在校生に在校中に１ 回、 生の手話に触れる授業を
１ コ マ設けていただき たいです。 一部の学校では、 「 ふれあい講習会」 の形で
社協を 通じ て行っ ていますが、 英語の授業と 同じ よう に"言語の面"から 港区で
の必須授業の一つと し て「 手話を 知る＝聞こ えない人への理解・ 共生」 と 理解
するき っ かけづく り を 願います。
1, 000人に１ 人生まれる聞こ えない子ども 達が、 学齢期地域の学校に通えなく て
も （ ろ う 学校等を 選択の時） 直接交流校を選んだ時に居場所がある地元の安心
感を 子にも 親にも 欲し いです。

24 障害者
現在、 生活介護事業所に通所利用し ている子ども が、 入所施設を希望し ていま
す。 し かし 、 整備計画がないため、 それに近い大型グループホームを 計画する
と のこ と です。 その充実をよろ し く お願いし ます。

25 障害者
中途障害者の社会復帰を サポート する具体的プラ ンを示し てほし いです。 現在
の制度では不十分だと 思われます。
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№ 分野 区民意見

26 障害者

区の障害者施策については、 他区と 異なり 、 次々に施策を 展開し ていただき あ
り がと う ございます。 グループホームの計画も あり 、 展望に感謝し ています。
お願い事項と し てお伝えし たい事が、 「 親なき 後」 についてです。 国の制度
で、 地域に入所施設は１ か所と 縛り も ある中で、 南麻布に入所施設を 設置さ れ
たこ と は大変あり がたいこ と です。 グループホームについては、 愛の手帳３
度、 ４ 度の方が中心に利用さ れ、 現在は愛の手帳２ 度の方も 利用し ています
が、 入所施設が必要と の声も 上がっ ています。 計画では包括支援体制を強化す
ると いう 記載も あり ますので、 今後の考え方を 包括的に捉えて、 高齢者と なる
障害者の特養のよう なも のを 検討し ていただき たいです。

27 障害者

障害者の災害時避難行動要支援者登録名簿について、 港区の登録名簿に登録で
き る条件は、 他自治体と 比べて厳し いと 思います。 例えば、 愛の手帳をお持ち
の方は、 ひと り 暮ら し か世帯員全てが65歳以上であるこ と と なっ ています。 等
級１ 度か２ 度でひと り 暮ら し はほぼおり ません。 また、 世帯員全てが65歳以上
と いう 文言は他自治体に見ら れませんが、 区と し て、 どのよう な考えで設定さ
れたのでし ょ う か。

28 障害者

障害者の就労について、 前回の計画と あまり 変わっ ていません。 いろ いろ な問
題があっ て就労がう まく いかない現状があり 、 今の仕組みの中で就労するのは
困難です。 短時間就労が可能な施設を作るなど、 さ ら に柔軟な対応が必要なの
ではないでし ょ う か。

29

障害者

健康づく
り ・ 保健

心のバリ アフ リ ーと いう 言葉が随所に使われています。 コ ロナに伴う 医療従事
者への偏見を取り 除く ためにどのよう な対策を 行っ ていますか。

30 障害者
近年、 発達障害（ 者・ 児） の名称は徐々に知ら れるよう になり まし た。 発達障
害は必要な支援によっ て修正はさ れますが、 治るも のではあり ません。 し か
し 、 発達障害を 事由に手帳の取得はでき ないのが現状です。

31 障害者
発達障害の診断で精神障害者保健福祉手帳を 受け取るためには、 診断書が必要
と 認識し ています。 し かし 、 精神障害者であるこ と を本人や親が認めるこ と は
ハード ルが高いと 感じ ています。

32

障害者

障害福祉
計画・
障害児

福祉計画

令和２ 年度版「 障害者のためのサービス一覧」 に掲載さ れている「 （ ２ ） 補装
器具の支給」 の中に、 聴覚障害者には補聴器が記載さ れているが、 人工内耳は
なぜ認めら れていないのでし ょ う か。
他自治体では、 すでに援助し ていると こ ろ も あるので、 港区でも 援助し てほし
いです。
人工内耳を 体内に埋め込む手術の時は、 保険が適用さ れますが耐用年数があ
り 、 ３ 年から ５ 年で買い替えるべき も のです。 補聴器は買替えの助成はある
が、 人工内耳については、 港区では助成があり ません。 助成がある自治体も あ
り ます。
第６ 期港区障害福祉計画、 第２ 期港区障害児福祉計画「 （ ２ ） 障害福祉サービ
ス利用料負担軽減」 の方策の中に「 補装器具支給の拡大」 と あり ますが、 人工
内耳のスピーチプロセッ サ等についても 助成対象の中に含めるこ と を 要望し ま
す。 重点施策の切れ目のない支援を 実現し てほし いです。

33 障害者
家庭に心のケアが必要な人がいます。 南青山の施設も 計画し てから 10年以上経
過し ています。 地域の要望にあわせた対応を し ていただけないでし ょ う か。
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№ 分野 区民意見

34 障害者

港区の中で、 障害者グループホームや作業所を 立ち上げる人がいません。 親も
高齢になるし 、 障害を 持っ ているお子さ んも 、 それぞれいろ いろ な年代に育っ
ていき ます。 親が衰えていっ て、 子ども の世話ができ なく なり ます。 こ れから
港区の施設を建て替えると き に、 複合施設と し て、 保育所や特養、 作業所、 そ
れから 皆さ んの集まるいろ いろ なカ フ ェ 、 コ ミ ュ ニティ カ フ ェ と かオレンジカ
フ ェ など一体型の施設を 作っ ていただき たいです。 小学校の跡地と か、 いき い
き プラ ザの建替えと か、 そう いう と こ ろ を利用し て作っ ていただき たいと 思っ
ています。

35 障害者

ひと り 暮ら し する障害者の支援と し て、 地域生活支援拠点、 拠点事業の進捗状
況を 知り たいです。 また、 障害者の特性に合わせた意思疎通支援について、 特
に知的障害のある人には、 わかり やすい情報提供と いう のがと ても 大事で、 た
だルビを振っ ただけでは分から なかっ たり し ます。 今回こ の素案の前にアン
ケート が実施さ れたと 思う のですが、 それも なかなかのボリ ュ ームで、 一人で
と ても でき るよう なも のではあり ませんでし た。 わかり やすい情報提供、 合理
的配慮は今義務になっ ていますので、 その辺も 進めていただき たいです。 ま
た、 災害発生時に地域の支援が必要になっ てく るので、 柔軟な対応を いただき
たいです。

36 障害者
高齢と なっ た障害者のグループホームを 設置し てほし いです。
高齢障害者のための施設を増やし てほし いです。

37 障害者
障害者のグループホームについて応募人数が多く 、 漏れてし まう 人が多い状態
ですが、 枠組みについても っ と 検討し てほし いです。

38 障害者
現行のグループホームの枠から 漏れた子ども たちはどう し たら よいのでし ょ う
か。 国が考えている大型グループホームと 入所施設がどのよう に支援の仕方が
違う のか、 明確に示し てほし いです。

39 障害者

親亡き 後に子ども が安心し て生活でき ないのが現状です。 小規模ではじ めたグ
ループホームは運営者の高齢化や跡継ぎがいないと いう 問題で運営が立ち行か
ないこ と が散見さ れているよう に思います。 こ のよう な問題を 解消し ないと い
けないのではないでし ょ う か。 地域由来の法人等を 港区が育てら れないのがそ
も そも の問題ではないでし ょ う か。 こ のよう な運営のあり 方を 変える仕組みづ
く り を お願いし ます。 また、 ひと り 暮ら し や在宅でも 暮ら し ていけるよう な支
援を 充実さ せてほし いです。

40 障害者

障害保健福祉センタ ーの住居部分を グループホームにし て、 既存施設の工房ア
ミ に通えるよう 要望を 出し ていますが、 区の返答は「 検討し てまいり ます」 の
みです。 こ れが実現すれば、 送迎費が発生せず費用の削減にも なるのではない
でし ょ う か。 近隣の問題も 特にあるよう には思えません。 施設について検討を
お願いし ます。

41 障害者

以前、 住民が減少し た時期に、 区の施設の上層を住宅にし 、 住民も 増加し まし
た。 こ のよう に、 空き 物件を 利用し てそこ を グループホームにするこ と も でき
るのではないでし ょ う か。 区の施設の上にでき れば、 障害者の利便性も よいの
ではないでし ょ う か。

42 障害者

障害者支援ホーム南麻布のスタ ッ フ がなかなか充足し ないと 聞いています。 医
療的ケアを 行う には、 それなり の経験がないと 対応でき ません。 開設し たばか
り ではあり ますが、 今後について不安に思う ので、 人材の確保についての区の
考えを 伺いたいです。

43 障害者
障害者支援ホーム南麻布を運営する事業者はどこ ですか。 また、 研修の講師は
どのよう な方ですか。

44 障害者
障害者支援ホーム南麻布には若く 経験が浅いヘルパーが多いよう に見受けら れ
ます。 看護師だけでなく 、 ヘルパーにも 研修を 行っ てほし いと 思います。
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45 障害者
障害者によるスポーツ文化芸術活動について、 “ 自立と 社会参加を 促進し ま
す” と いう のは、 具体的にどう いう こ と を指し ていますか。

46 障害者
障害者が作業所の通所予定がないと き に行く 場所がなかなかあり ません。 どこ
で情報を集めていけばよいか分から ないと いう 意見を聞いたこ と があり ます。

47 障害者

今後、 拡充し ていく 障害者が参加する活動のメ ニュ ーは誰が決めているも ので
すか。 メ ニュ ーによっ ては、 家族や本人たちがすごく 楽し みにし ているも のも
あり ます。 家族や本人の希望などを 反映し てほし いです。 単発ではなく 、 継続
的に声を聴いて企画にあたっ てほし いです。

48 障害者
障害者分野の事業は、 30事業あり 、 そのう ち新規事業が４ 事業ですが、 具体的
にどれを指し ますか。

49
健康づく
り ・ 保健

感染症は予防でかなり 防げると お聞き し 、 高齢者も 予防すれば大丈夫なのであ
れば、 過度な自粛をさ せないよう な企画や発信が必要だし 、 感染者数の詳し い
内訳を 発信するこ と で気を付けるべき 人が分かるので、 やはり 詳し い内容を教
えてほし いです。

50
健康づく
り ・ 保健

コ ロナ感染症について、 いろ いろ な計画に影響すると 思います。 港区に多い外
国人の土足生活等の生活様式が感染に関係し ているのか、 手洗い等の予防をし
たにも 関わら ず重症化する人がいるがどのよう な人が重症化し やすいのか等、
分かっ てき たこ と を教えてく ださ い。

51

健康づく
り ・ 保健

地域福祉

Ｌ Ｇ Ｂ Ｔ やヤングケアラ ー、 自殺者の関係について、 最近ニュ ースでよく 聞き
ます。 港区で別の部署で担当さ れるのか或いはこ れから の問題と し て扱う の
か、 港区の対応を お聞かせいただければと 思います。

52
健康づく
り ・ 保健

新事業の中に私たちが提案し た内容が入っ ており 、 感謝し ています。
がんの早期発見について、 新規事業の内容を も っ と 教えてほし いです。

53
健康づく
り ・ 保健

みなと 保健所には、 障害者のための口腔歯科事業があり ますが、 どれく ら い充
実し ているか教えてほし いです。
また、 障害者の歯科保健について地域ごと に充実さ せてほし いと 願っ ていま
す。

54 生活福祉
生活保護を 受けにく いと いう 印象が持たれないよう 、 港区ではどのよう な低所
得者支援を 考えていますか。

55 生活福祉 ひき こ も り の人へのアウト リ ーチと は、 具体的にどのよう なこ と ですか。

56 生活福祉

本計画では「 港区に住み続けら れるまち」 を 目指し ていると 思います。 新型コ
ロナウイ ルス感染症の関係で、 失業が長期化し 、 区に住めなく なる方も いるか
も し れません。 頼れる親族がいる場合は、 地方に帰り ます。 区と し ては、 財政
負担も 無く 、 所得者対策がそれで解決し ます。 し かし 、 「 港区に住み続けら れ
るまち」 を 目指し たと き に、 生活保護が受けにく いと いう 印象をも たれないよ
う 、 区と し てどのよう に考えていますか。

57 生活福祉
生活福祉分野について、 若い人、 高齢者やひと り 親など幅広い世代で困窮し て
いる人がいます。 今後も も っ と 低所得者の支援に力を入れてほし いです。

58 地域福祉
福祉総合窓口への期待は高まると こ ろ ですが、 こ れまで行政の縦割り 的な部分
をなかなか打破でき ずにいたと こ ろ を、 今回具体的にどう 連携強化さ れるのか
具体的取組（ やり 方） を 聞き たいです。

59 地域福祉 公衆浴場の充実。
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60 地域福祉
麻布いき いき プラ ザの建て直し の際に地域への説明会を 開いても ら っ たが、 公
衆浴場の設置要望が多かっ た。 も う 少し 公衆浴場について手厚く し ていただけ
ると 助かり ます。

61 地域福祉

社会福祉協議会のボラ ンティ アと し てバリ アフ リ ーマッ プを作成する活動に参
加し まし た。 道路や公衆ト イ レを はじ め、 改善を要する箇所がいく つも 見ら れ
たため、 街づく り 部門に具体例を 挙げて伝えたら 認識さ れていませんでし た。
現地調査結果の情報共有はさ れていないのでし ょ う か。

62 地域福祉

障害者や高齢者になると 少し の段差でも 大き なハード ルになっ てし まいます。
区には、 公共の場所はも ちろ んのこ と 、 マンショ ンなど住空間も 含めて、 全域
のバリ アフ リ ーを 推進し ていただけたら 非常に助かり ます。
また、 以前、 街づく り 部門へ公園やト イ レ等の施設についての整備状況につい
て問い合わせたと こ ろ 、 随時整備し ていく と の回答をいただき まし た。 問い合
わせから 時間が経ちまし たが、 なかなか進んでいないと 感じ ています。 整備の
速度を 上げていただけると 助かり ます。

63 地域福祉

福祉計画において、 特にバリ アフ リ ーの充実等は、 高齢化や障害者福祉の観点
から も 取り 組んでいく 計画であると 思います。 赤坂は坂道が多く 、 車いすや足
の不自由な人にと っ ては、 歩き にく い状況です。 本計画では、 そう いっ た人へ
の配慮も さ れているのでし ょ う か。 目標や優先順位を教えてく ださ い。

64 地域福祉 福祉総合窓口はいつ、 どこ にでき ますか。
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